
По ли техн и к
.. Сессия не за горами ...

В 241/3 группе механико-машиностроительного факуль
тета за последнее время создалось тревожное положение. 
Многие студенты здесь пренебрежительно относятся к  заня
тиям. Например, на упражнениях по теоретической механи
ке присутствуют единицы. Студенты В. Жилин, В. Святе- 
лик, В. Вихарев, В. Мездрогин, Е. Богатырев бездельнича
ют. Староста группы Л. Колесниченко и комсорг 10. Барон 
оказались неспособными навести необходимый порядок в 
группе, призвать лентяев к  ответственности.

Это позорное событие на факультете произошло незадол
го перед началом экзаменационной сессии, накануне само
го напряженного и самого ответственного периода в акаде
мической учебе студентов; оно возникло тогда, когда подав
ляющее большинство студентов успешно готовится к  пред
стоящей сессии.

Очень многие студенты своевременно, а десятки •—  до
срочно выполнили все текущие задания и контрольные 
работы с отличными и хорошими показателями. Это гово
рит о том, что они видят в учебе главное, стремятся стать 
квалифицированными командирами производства или науч
ными работниками.

И, конечно, таким не страшны трудности, пх сессия не 
застанет врасплох. Они готовятся к  ней задолго, на протя- 

! жении всего семестра. Возьмите, к.примеру, Владимира Ж у
кова, студента 242/4 группы. Два семестра упорной и си
стематической учебы увенчались пятерками. Все задания и 
работы, ка к  правило, он сдает в срок, с высокими оценками.

Владимир Жуков не одинок. Вместе с ним в первых ря
дах идут И. Окунь, 10. Пивень, 10. Казачков, 10. Истомин и 
многие другие студенты института, для которых системати- 

| ческая учеба, организованная подготовка к  экзаменам давно 
! уже стали делом чести и совести. Они не подведут, не бу- 
I дут в долг^ перед Родиной!

Экзаменационная сессия не за горами! До ее начала еста- 
| лось меньше тридцати дней. Комсомольские организации 
| групп, курсов и факультетов призваны, не теряя ни одного 
\ учебного дня, мобилизовать студентов на активную и орга- 
§ минованную борьбу за отличную подготовку к сессии, ока- 
I зать действенную помощь в учебе отстающим товарищам.
\ Сессия не за горами, готовься к ней!
^ ........ 11111 ■ 11111IIП1111 ■ I ■ 111 •  111111111111.......... 1111111111 ■ ■ ■ 11111 ■ ■ 11 ■ 11 > I  ■ 1111111111111111111111 ■ ■ I ■ |  II ■ |  < 11.  5

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Ко всем комсомольцам и комсомолкам, 
юношам и девушкам Советского Союза!

(Из обращения Ц К  В ЛКСМ )
□ □

Дорогие товарищи, друзья!
С волнующим чувством радо

сти и законной гордости воспри
няли мы Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР о награжде
нии Всесоюзного Ленинского 
Коммунистического Союза Моло
дежи орденом Ленина. Этой на
грады комсомол удостоен за 
большие заслуги комсомольцев 
и всей советской молодежи в со
циалистическом строительстве, 
за то, что наша молодежь неиз
менно горячо откликается на 
призывы Коммунистической пар
тии и Советского правительства, 
что особенно ярко проявилось в 
самоотверженном и плодотворном 
труде советских юношей и деву
шек на успешном освоении це
линных земель.

Комсомольцы, вся советская 
молодежь горячо, от всего сердца 
благодарят Президиум Верховно
го Совета СССР, Совет Министров 
Союза ССР и Центральный Ко
митет Коммунистической партии 
за высокую награду!

В эти незабываемые дни каж 
дый из нас, дорогие друзья, 
ощущает 1$ себе прилив новых

сил, преисполнен желания ра
ботать еще лучше, чтобы новы
ми трудовыми успехами достой
но отблагодарить Партию и 
Правительство.

Комсомолки и комсомольцы, 
юноши и девушки нашей страны!

Высокая награда ко многому 
обязывает. Давайте все вместе 
подумаем о том, что и ка к  сде
лать, чтобы наш революционный 
энтузиазм воплотить в тысячи и 
миллионы новых практических 
дел, из которых складывается 
великое —  коммунизм.

Товарищи студенты, уча
щиеся!

Родина создала вам все необ
ходимые условия для образова
ния. Вы готовитесь стать высо
коквалифицированными специа
листами. Многие из вас хорошо 
проявляют себя не только в уче
нии, но и в общенародном труде. 
Нынешней осенью вместе со 
всеми тружениками целинных 
земель десятки тысяч студентов 
показали .образцы самоотвержен
ного труда на уборке урожая. 
Центральный Комитет ВЛКСМ

призывает вас с еще большей 
энергией овладевать знаниями, 
крепить учебную дисциплину, 
активней участвовать в обще
ственно-политической жизни на
шей страны, в общественно-по
лезном труде.

Комсомольцы и комсомолки!
Наш Ленинский Союз —  мас

совая, самодеятельная политиче
ская организация молодежи. В 
труде и борьбе иод руководством 
партии комсомол воспитывает 
юношей и девушек настоящими 
коммунистами, умеющими от
стаивать свои коммунистические 
идеалы и жить согласно этим 
великим идеалам. Пусть каждая 
первичная организация, укреп
ляя свои ряды, сплачивая во
круг себя всю молодели», каждый 
день, в любом городе, в любой 
деревне решает практически 
ту  или иную задачу общего тру
да народа, пусть самую малень
кую, самую простую. Так учил 
нас Ленин. Больше самодеятель
ности и инициативы! Пусть 
ключом бьет жизнь в каждой 
комсомольской организации!

^алеЖы, /эк^ажемы,,.
ковскнй не успокаивается  и по
вторяет  опыт. Он хочет добить
ся более точного результата.

Н а  левом снимке: ассистент 
А. И. Е горов следит за  тем, как  
Виктор Буковский проводит опре
деление молекулярного веса ор 
ганического вещества.

У Виктора получилось 77,9.
— П равил ьн о ,— говорит т. Е го 

ров, —  вам  был п редлож ен  беи- 
зол, его молекулярный вес — 78.

Н а  с р е ш е м  и правом снимках. 
Первокурсники физико-механиче
ского ф ак у льтета  у ж е  получаю т

Близятся  зачеты, экзамены.
Первокурсники у ж е  начали з а 

четную сессию. В лабор ато р и ях  
института закан чивается  цикл 
программны х работ.

В лаборатории  физической х и 
мии студенты 365/2 группы вы 
полняю т предпоследнюю в этом 
семестре работу.

Бы стро  и хорош о проводит 
опыт Виктор Буковский. Асси
стент  каф едры  Антон Ильич 
Е горов с удовлетворением отзы 
вается  о способном студенте.

Получив первый результат .  Бу-

зачет  по черчению и н ачертатель
ной геометрии.

В л аборатории  общей химии 
они стрем ятся  скорее закончить 
програм м у работ  и получить з а 
четы. Во вторник, 27 ноября,  они 
заним ались  титрованием.

М и х аил  М иронов, получивший 
зачеты по черчению и н ачер та 
тельной геометрии, проводит  
титрование, а Елена К арчевская ,  
студентка 155-й группы, зал и в ает  
кислоту в бюретку.

Фото ди пл о м ан та  К. Попкова
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НАВСТРЕЧУ СЕССИИ

Как ты готовишься к экзаменом?
Первая для нас

Номсомольсная жизнь

КОГДА СОБРАНИЕ ПРИНЕСЕТ 
ПОЛЬЗУ

< С большим интересом работают в лаборатории общей 
I химии студенты первого курса.
) Н а  снимке: студент  117-й группы гидротехнического ф а-  
 ̂ к ультета  Ю рий Б о гд а н о в  на  практическом зан ятии ,  которым 

{ руководит  пр еп о д а в ат е ль  Н. Д .  С у х ано ва .
Фото студента Э. Серебрякова

Сбылась наша мечта, мечта 
вчерашних десятиклассников. 
Мы —  студенты.

Немало трудов пришлось нам 
приложить, чтобы стать студен
тами. Как же сейчас обстоят те
кущие дела в группе? Со всеми 
контрольными, которые писала 
наша группа, большинство сту
дентов справилось. Перед тем. 
как. писать эту заметку, мы по
советовались с нашим преподава
телем математики С. А. Недовесо- 
вым. Его мнение о группе хоро
шее. Хотелось бы отметить луч 
ш их  студентов группы, добросо
вестно относящихся к учебе. Это 
Инна Беленькая, Анатолий Се
ров, Мария Спиридонова и дру
гие. Но не мешало бы некоторым 
студентам, таким, как Евгении 
Зверев, заниматься с большей 
серьезностью. Ведь скоро первая 
для нас сессия и нужно еще 
больше усилий приложить, что
бы получить все зачеты и ус
пешно сдать экзамены.

Ю. МИУАЙППВ, номсоог; 
В. ШЕРфГНЕВ, староста 
143-й группы

Успеваемость 
в группе

До конца 3-го семестра остал
ся один месяц. С какими же ре
зультатами подходит паша груп
па к зимней сессии? По сравне
нию с прошлым годом успевае
мость на II курсе повысилась. 
Пропуски занятий стали редки
ми. Это сказалось и на учебе: 
обе контрольные работы по тео- 
ретической механике написаны 
хорошо, задания по сопротивле
нию материалов сдаются в срок. 
Однако неблагополучно обстоит 
дело с математикой: 1-ю кон
трольную работу написали толь
ко 8 человек.

Хочется отметить серьезное 
отношение к занятиям студентов 
Керро, Хрипанковой, Кирсанова. 
Намного раньше срока сдает все 
чертежи студент Селянин. Сей
час студенты готовятся к  экза
менам. Думается, что к этой 
сессии мы подойдем более подго
товленными.

К. СВЕШНИКОВ,
староста 215-й группы

Работать 
настойчиво

Вот уже три месяца прошло с 
начала учебного года. Близится 
сессия. Наступила ответственная 
пора для нас, студентов. В  груп
пе идут контрольные, проверяю
щие нашу подготовку к сессии.
Подходят сроки сдачи заданий по 
сопротивлению материалов, чер
чению, иностранному языку.

Как же справляются с учеб
ными заданиями в нашей груп
пе? Можно сказать, неплохо.
Большинство студентов все зада
ния сдает в срок. Прошедшие 
контрольные по сопротивлению 
материалов, математике, теоре
тической механике показали, что 
многие студенты правильно раз
бираются в основных вопросах 
читаемых нам курсов. Особенна 
хочется отметпть Астреину и Бу- 
риб, занимающихся систематиче
ски. Им нетрудно будет готовить- > 
ся к предстоящим экзаменам. \

Но бывают такие случаи, ког- \ 
да на практические занятия при- / 
ходят неподготовленными, не зна- ' 
ют материала и в итоге не могут \ 
написать контрольную с первого ? 
раза. Таким товарищам нужно * 
напомнить, что экзамены не за $ 
горами и рассчитывать на ус- \ 
пешную сдачу сессии при такой ✓ 
подготовке нельзя. \

До экзаменов остался месяц. {
Сейчас нужно работать настой- \ 
чиво и упорно. Не забывайте об < 
этом, товарищи. Помните, что $ 
успех экзаменов решается в се- \ 
местре. \

3. ПОНОМАРЕВА, \ 
староста 271 /2  группы

Интересная лекция
29 ноября в кабинете партий- Египте, ответил на многочислен-^ёные вопросы.

На лекции присутствовало 58  ̂
сотрудников управления 
тута.

Экскурсия 
на завод 

им. Ленина
Наша 2С1/1 группа провела 

экскурсию на машиностроитель
ный завод им. Ленина. Экскур
совод ознакомил нас с работой 
трех цехов: мартеновского, куз
нечного и формовочного. Особен
но нас заинтересовал мартенов
ский цех. Мы увидели процесс 
выпуска стали. Некоторые впер
вые в жизни были на заводе и 
смотрели на этот «живой» ме
талл.

Очень интересно было позна
комиться с производственными 
процессами, с которыми в буду
щем нам придется иметь дело. 
На заводе мы получили также 
ответы на интересующие нас 
вопросы. Экскурсия прошла ин
тересно. Мы все остались ею до
вольны.

Г. ДРУЖИНИН,
студент

В нашей 431/1 группе про
шло открытое комсомольское соб
рание с повесткой дня: «Успе
ваемость и посещение студента
ми лекций и занятий». Как лее 
проходило обсуждение этого во
проса?

Вел собрание комсорг Шема- 
новский. Он зачитал список сту
дентов, имеющих задолженность. 
Далее мы заслушали оправда
тельные речи «обвиняемых» и 
их обещания исправиться, под
тянуться и т. д. и т. п.

Подобное собрание мало при
несет пользы. Это подтверждает
ся хотя бы тем фактом, что каж
дый семестр проводим производ
ственные совещания подобного 
пода и на них всегда обсужда
ются одни и те же лица...

Как же сделать собрания бо
лее действенными? По этому по
воду существует много мнений, 
высказывались они и у нас. Эти 
мнения в основном сводятся к 
следующим двум положениям. 
1ервое основывается на созна
тельном отношении студентов к 
учебе. Есть такие студенты, и 
их большинство у нас в группе. 
Второе положение —  постоянное 
наблюдение со стороны актива и 
всей группы за отстающими то
варищами. А ведь у нас в груп
пе есть и такие студенты. В 
частности, это Станислав Пржи- 
боро. Виктор Федотченков, Вла
димир Юдин.

Комсомольская организация об
ладает широкими полномочиями. 
Общее комсомольское собрание 
группы может ходатайствовать

ного просвещения состоялась лек
ция «Международное положе
ние». Лектор Л. И. Бродский по
дробно познакомил слушателей с 
событиями в Польше, Венгрии и

1

инети-$

Н а снимке: преподаватель О. И. 
Ерюхина проверяет схему лабора
торной работы «Исследование ра
боты тиратрона на переменном 
токе» у студентов 455-й группы 
Е . Королева (слева) и Б. Ферт- 

ман.
Фото студента Б. Кузнецова

черед деканатом о снятии того 
чли иного студента со стипендии 
или даже об отчислении из ин
ститута. Но применять эти край
ние меры нужно осторожно и с 
у м о м . Наше собрание, например, 
предупредило студента Пржибо- 
ро, что к нему будет применена 
одна из этих мер, если он не 
возьмется за дело.

Почти из всех выступлений 
можно сделать вывод: активисты 
группы не живут вместе со сту- 
тентами, не интересуются ими 
вне стен института. А ведь были 
у нас такие случаи, когда роди
тели отчисленного из института 
товарища приходили к нам и го
ворили, что виноваты мы— ком
сомольцы. И они правы, правы в 
том смысле, что мы вовремя не 
известили их. Ведь это тоже ме
ра воздействия и довольно силь
ная для некоторых наших сту
дентов.

На эту тему нужно писать и 
говорить, так как это болезнь, 
которой подвержено большинство 
наших учебных групп и комсо
мольских организаций. Нужно 
искать, именно искать новые 
методы работы.

Почему бы нашей газете «По
литехник» не отвести место на 
своих страницах для заметок, из 
которых можно было бы узнать, 
как проходят подобные собрания 
в других группах, на других фа
культетах. Это будет обмен опы
том, и он, безусловно, принесет 
пользу.

А. КАМЕНЕВ,
студент

КРЕПИТЬ ДИСЦИПЛИНУ!
На энергомашиностроительном 

факультете состоялось собрание 
комсомольского актива. С докла
дом выступил секретарь бюро 
5ЛКСМ Олег Лобанов.

—  Комсоргу группы, —  ска
зал докладчик, —  необходимо 
посоветоваться с активом груп
пы, с рядовыми комсомольцами, 
какие вопросы нужно вынести 
на повестку дня. Вместе с пере
довыми комсомольцами обсудить 
те вопросы, которые необходимо 
поднять на собрании, наметив 
пути устранения недостатков в 
работе группы.

Это подготовка нужна для то
го, чтобы на собрании направить 
внимание присутствующих на 
основные вопросы —  успевае
мость и комсомольскую дисцип
лину.

X X II комсомольская конфе
ренция института отметила, что 
_ организации неблагополучно с 
дисциплиной. На факультете соз
дана комиссия, члены которой 
будут присутствовать на собра
ниях в группах. Они выявят на
рушителей дисциплины и при
мут меры для устранения фактов 
недисциплинированности.

Для улучшения работы на 
первом курсе необходимо напра
вить туда с целыо оказания им 
помощи старшекурсников. Полез
но также организовать для них 
экскурсии на родственные по 
специальности заводы.

Пожелания по проведению со

браний в группе внес от партий
ного бюро и деканата факульте
та заместитель декана Б. Н. Се- 
реденко. Он сказал, что на со
браниях необходимо ставить в 
известность комсомольцев о те
кущей успеваемости, о посещае
мости лекций, о поведении сту
дентов в институте и общежи
тии.

Следует обратить особое вни
мание на экзамены и зачеты по 
тем предметам, которые наиболее 
трудно усваиваются. Нужно так
же рассказать студентам о новом 
порядке назначения стипендии. 
На комсомольские собрания надо 
приглашать представителей пар
тийной организации и препода
вателей.

На собранпп также говорили 
о плохом состоянии печати на 
факультете. Сейчас создается но
вая редколлегия «Энергомаша», 
принимаются меры к тому, что
бы возобновить выход юмористи
ческой газеты «Кпивопшп». На
мечен выпуск «Окон Энергома
ша» и фотогазет, посвященных 
жизни и учебе студентов фа
культета.

Также были подняты вопросы 
о плохой организации комсомоль
ской работы, о состоянии обще
житий. о необходимости довести 
то сведения всех комсомольцев 
пешения институтской комсо
мольской конференции.

Р. КЛОЧКО, студент

ОТ Б Ю Р О  К О М И Т Е Т А  В Л К С М
На днях состоялось собрание актива комсомольской ор

ганизации физико-механического факультета. На нем были 
подняты вопросы укрепления дисциплины и активного уча
стия каждого комсомольца в работе организации.

Бюро комитета В Л К С М  обращается к комсомольским 
организациям групп, курсов и факультетов с предложением 
обсудить вопросы улучшения работы на своих собраниях.

В  середине декабря состоится собрание актива комсо
мольской организации института, которое выработает общее 
мнение по этим вопросам.

Бюро комитета В Л К С М  института
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Восстановить самостоятельный курс 
и кафедру «экономики машиностроения»

Письмо в редакцию

Наш институт выпускает спе
циалистов для различных отрас
лей машиностроения. Наиболь
ший удельный вес в общем чис
ле студентов составляют маши
ностроители: электромеханики, 
энергомашиностроители, механи
ки, технологи-машиностроители 
и другие. Поэтому курс экономи
ки машиностроения и курсов от
дельных отраслей машинострое
ния (экономики электротехниче
ской промышленности, экономи
ки энергомашиностроения, эко
номики станкостроения и дру
гие) имеют решающее значение 
для подготовки большей части 
студентов в области конкретно]! 
экономики.

В каком положении находятся 
в нашем институте курсы эконо
мики машиностроения и эконо
мики отдельных отраслей маши
ностроения?

Положение их вызывает тре
вогу, заставляет приковывать к 
этому вопросу внимание нашей 
партийной организации, внима
ние общественности института.

Дирекция нашего института 
ратует за усиление экономиче
ской подготовки студентов, но, 
к  сожалению, пока ничего реаль
ного не сделала для этого. 
В  то же время проведены такие 
мероприятия, которые объектив
но не способствовали улучшению 
подготовки студентов-маши по
строителей в области экономики 
машиностроения. Более того, в 
ряде случаев мероприятия вы
звали ухудшение подготовки.

Первым таким мероприятием 
была ликвидация кафедры эко
номики машиностроения, на ко
торой вырос сильный коллектив 
специалистов, немало сделавший 
для улучшения постановки купса 
экономики машиностроения. Ка
федра экономики машиностроения 
имела в своем составе высоко
квалифицированных специали
стов.

В  результате упорного много
летнего труда коллектив кафед
ры экономики машиностроения 
читал ряд специальных курсов 
по экономике отдельных отрас
лей машиностроения для некото
рых технических факультетов: 
«Экономика электротехнической 
промышленности» для электро
механического факультета, «Эко
номика машиностроения» для 
студентов сварочной специально
сти и другие.

Эти курсы завоевали автори
тет среди студентов и препода
вателей технических факульте
тов. Кафедра дала серьезные 
научные работы. Она создала 
учебные пособия, которыми поль
зуются также и другие вузы. 
Она опубликовала работы, вы
полненные в содружестве с ра
ботниками промышленности. По
чему же эту кафедру, внесшую 
заметный вклад в разработку 
курса экономики машинострое
ния и вырастившую ряч серьез
ных специалистов, в 1955 году 
в нашем институте ликвидиро
вали? Почему ее влили в ка
федру организации и планирова- 
ния машиностроительного произ
водства?

Но этого мало. В нашем ин
ституте перестал существовать 
курс «Экономика машинострое
ния», как самостоятельный. Он 
был слит с курсом «Организация 
и планирование машинострои
тельного производства». Переста
ли существовать и созданные за 
годы упорных трудов специаль
ные курсы: «Экономика электро
технической промышленности».

«Экономика машиностроения» 
для сварочной специальности и 
другие.

Ликвидация кафедры экономи
ки машиностроения и упраздне
ние курсов экономики машино
строения —  большая ошибка. 
Она нанесла ущерб делу эконо
мической подготовки студентов- 
машиностроителей.

Экономика машиностроения —  
молодая научная дисциплина, 
очень нужная нашему народно
му хозяйству. Для того, чтобы 
развивать эту сложную научную 
дисциплину, над ее разработкой 
толжны трудиться научные ра
ботники —  специалисты в этой 
области.

Вместо того, чтобы совершен
ствовать курс экономики маши
ностроения, работники бывшей 
кафедры экономики машиностро
ения теперь занимаются не свой
ственным им делом.

Непонятно, к чему все это де
лается, и при этом с большой ад
министративной решительностью. 
Если институт немедленно не ис
правит допущенную ошибку, это 
молсет на долгие годы ухудшить 
качество подготовки и задержать 
тальнейшую разработку теории 
экономики машиностроения в 
нашем вузе.

Развитие социалистического 
машиностроения выдвигает много 
экономических вопросов, пра
вильные ответы на которые 
должна давать теория экономики 
машиностроения. Решения XX 
съезда КПСС выдвигают перед 
экономистами - машиностроителя
ми большую программу научно- 
исследовательских работ.

Нельзя забывать, что разви
тие теории экономики машино
строения имеет большое значение 
и для всех специальных техниче
ских машиностроительных кафедр 
нашего института. Теории кон
струирования машин, технологи
ческих процессов и организации 
производства получают от эконо
мики машиностроения теорию и 
методы экономического анализа 
технических и организационных 
решений. Они получают от эконо
мики машиностроения методы 
расчетов экономической эффек
тивности новых машин, техноло
гических процессов и организа
ции производства, а также мето
ды оценки экономической эф
фективности научно-исследова
тельских работ.

Для разработки этих вопросо] 
надо восстановить самостоятель
ную кафедру экономики машино 
строения и возобновить на тех 
нических факультетах курс эко
номики машиностроения.

Теория экономики машиностро
ения достойна того, чтобы ет 
занимались специалисты этой об 
ласти и специальная кафедра 
чтобы она освещалась в отдель 
ном курсе. Нужно немедленн- 
воссоздать кафедру, объединит 
людей, которые работали бы спе 
циально над вопросами экономи 
ки машиностроения, и восстано 
вить самостоятельные курсь 
экономики машиностроения.

Этого требует от нас реализа
ция решений XX съезда КПСС об 
усилении подготовки наших сту- 
дентов-машиностроителей в обла
сти конкретной экономики произ
водства.

К. ВЕЛИКАНОВ, А. КОНСОН, 
И. ОЛЕНЕВ, А. ФАЕРМАН, 
Е. КАРЛИК, А. КЛИМОВ, до
центы, К. КАРАНДАШОВА, 
Н. ЕРМОЛАЕВА, ассистенты

Большое трудолюбие народа Вьетнама
□

С 15 ноября во Д во р це  к у л ь 

туры имен» 1-й пятилетки о т 
кры та  и пользуется  огромным 
успехом у  ленинградцев выставка 
«Д ем ократическая  Республика  
Вьетнам».

Ж и т е л и  нашего города, посе
щ аю щ ие эту зам ечательную  вы 
ставку ,  подолгу лю бую тся  р а з 
личными ткан ям и  с н аци он аль
ными рисунками, предметами оби
хода, рассм атриваю т листовки и 
"а^еты Коммунистической партии 
И ндокитая ,  изданны е за  период с 
1 °30 по 1945 год, подарки, при
сланные тр удящ и м и ся  Вьетнама 
наоопному вож дю  Хо Ш и Мину.

Посетители осматриваю т полез
ные ископаемые страны  и бамбук, 
которым ж ители  широко пользу
ются для  изготовления бумаги, 
”Олопровоаных труб, различного 
инвентаря для  сельского хозяй 
ства, м узы кальны х инструментов.

Т рулящ иеся  знаком ятся  и с 
промышленным производством 
продуктов питания, некоторых вн- 
”Ов товаров широкого потребле
ния.

Н а  вы ставке  экспонируются об
разцы  высокого трудолю бия вьет
намского народа.

*  *  *
Н а снимках:  посетители зн а 

ком ятся  со стендами выставки.
Фото ди плом анта  К. Попкова и 

студента  Э. Серебрякова.

□

Вечер студенческой поэзии
Первый вечер студенческой 

поэзии был два года назад. А 
сейчас на пригласительных би
летах уже пишут: «...III тради
ционный вечер студенческой поэ- 
ши». Уже традиция. Традицией 
стало и устраивать эти вечера в 
\ктовом зале нашего института. 
Там и состоялся вечер 18 но
ября..

В составе выступающих про
изошли, конечно, изменения по 
сравнению с прошлым годом. Где- 
то далеко бывший студент Гор
ного института В. Британиш- 
"лсий, ■ стихи которого печатают
ся в толстых журналах. Среди 
слушателей скромно сидел быв
ший студент ЛЭТИ А. Щербаков. 
На трибуне появляются новые 
лица —  смена.

От нашего института высту
пали трое: В. Берлин, Г. Тума- 
ринсон и В. Корниенко. Чув
ствуется, что они выросли за 
этот год. Тематика стала более 
широкой, рифма —  более точ
ной. У каждого уже определяют
ся своя манера письма, свои 
мысли, свои слова.

То же можно сказать и о мно
гих других. Стихи Л. Агеева 
(Горный институт) по-прежнему 
полны человечности, ярких, 
сильных характеров, но пережи
вания стали тоньше, мысли — 
глубже. Серьезнее стали стихи 
Г. Горбовского, который, к тому 
же, поражает количеством и 
многообразием. Интересное сти
хотворение прочел Л. Лившиц 
(ЛГУ).

Особо хочется отметить стихи 1

таких поэтов, как Е. Рейна. 
Д. Бобышева (Технологический 
институт им. Ленсовета), М. Ере
мина (ЛГУ). Они уходят от при
вычных, традиционных пред
ставлений (» стихе и пытаются 
искать какие-то совершенно но
вые формы, и довольно удачно. 
В стихах появляются новые зву
чания, оригинальные, запоми
нающиеся образы. Но не все ра
стут. Вот В. Горшков (ЛГУ). 
Если в прошлом году его прово
жали аплодисментами, то на этот 
раз хлопали довольно жидко.

Организационно вечер был 
оформлен гораздо лучше, чем в 
прошлом году. Работал книжный 
киоск, хотя хороших книг, к 
сожалению, было немного. Были

организованы конкурсы на луч
шее стихотворение на заданные 
рифмы и на лучшую эпиграмму. 
В числе победителей конкур
сов —  студенты ЛИИ В. Гоф- 
фенншефер и И. Гольбаум.

Хочется надеяться, что сле
дующий, IV вечер студенческой 
поэзии, который состоится через 
год, будет еще лучше.

А. ИЗРАЙЛИТ, 
староста литобъединения 

На снимке: «Время стихов» —  
так называется 1-й номер стен
ной газеты литературного объ
единения института, который по
священ состоявшемуся третьему 
общегородскому вечеру студенче
ской поэзии.

Фото студента П. Чечеткина

В К Н И Ж Н О М  К И О С К Е  « А К А Д Е М К Н И Г А »
Г. В. Рихман. Труды  по физике.
Труды  талантли вого  ученого, 

друга и сподвиж ника М. В. Л о 
моносова, основоположника теп 
лофизики и науки об электри
честве.

Книга зн аком ит  ш ирокие круги 
физиков и техников с трудами 
Р н хм ана  по колориметрии и т е р 
мометрии, теплообмену, испаре

нию жидкостей, электричеству, 
•магнетизму, оптике, .механике и 
другими вопросами физики.

Б. С. Джелепов и Л . С. Зы ря
нова.

Влияние электрического поля 
на бета-распад .

История русской литературы 
70-х — 80-х годов X IX  века.

Книга состоит из двух осно в
ных разделов:  в первом освещ ает 
ся творчество писателей: С а л т ы 
кова-Щ едри на ,  Глеба Успенского, 
пнеателей-народннков С тепняка- 
Кравчинскогс, Златовратского,  
Кароннна и других. Второй р а з 
дел посвящен творчеству  поэтов: 
Сурикова ,  Н адсона ,  Апухтина и 
других.
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Славное пятилетие

С и д Ь н е й  звучи,  наш х о р  д ю б и м Ь й
*

Наши лучш ие товарищ и

К оролева  викторин,
М астер  смеха и веселья.
С Нелей д а ж е  и без вин 
Ты хмельной, хоть и без хмеля.

На снимке: Неля Нестерова.

М ы  раскроем вам секрет: 

Л ю ся  — командир солистов.

И, пож алуй ,  лучш е нет. 

К омандиров голосистых.

На снимке: Люся Евдокимова.

Второй состав хора
Мысль о создании второго со

става  хора возникла давно. В 
этом году он был создан. Но 
следует отметить, что комсомоль
ские организации ничем не по
могли в организации коллектива. 
В результате  получился не вто
рой состав, а ж енский хор из 30 
человек.

Н а  первых занятиях  было 5 
человек, и теноровая партия ис
полнялась одним человеком. Стои
л о  ли мучить ребят? Нет, конеч
но! Они переведены в основной 
состав хора.

Д л я  нашего состава 30 чело
век —  это слишком мало. Нуж но 
шире развернуть агитацию. Ведь 
сама по себе э та  идея очень 
нуж ная .  Во втором составе сту 
денты будут приобретать навык 
хорового пения. При переводе их 
в первый состав качество пения 
хора  не снизится, как  бывало 
к аж д ы й  раз  после нового приема

В нашей работе  большим недо
статком является  отсутствие стро
гой дисциплины: часто опазды 
вают, пропускают занятия.  Но 
будем надеяться, что это на 
первых порах. Н а ш  хор долж ен 
вырасти в большой и друж ны й 
коллектив.

А. Б Р Ы К О В А ,  
староста женского хора

Наш и лучш ие товари щ а

На снимке: выступление хора нашего института в Актовом зале  Университета имени 
М. В. Ломоносова  на Л енинских горах.

Прошлое и настоящее
Исполнилось 5 л ет  со дня первого концерта 

хора студентов Л П И .  Немного, чтобы имено
вать  юбилеем. Но, вспоминая многолетние без
успешные попытки создания институтского хора 
в прошлом, мы вправе  гордиться  прошедшим п я 
тилетием. Сейчас трудно  себе представить, что 
еще в 1950 г на репетиции т а к  называемого 
институтского хорового коллектива собиралось 
регулярно... 4 человека.

С сентября 1951 года упорная работа, про
водивш аяся под руководством нового хормей
стера Л .  Б. Раковицкого, бывшего тогда  сту
дентом пятого курса Консерватории, объединила 
и сплотила коллектив. После первого ж е  кон
церта 4 декабря  1951 г. хор не только  не рас
пался  (как  это бы вало  раньш е),  а, наоборот, 
с еще большим упорством и настойчивостью 
взялся за  работу. Поэтому эта  д а та  стала- днем 
рож дения коллектива.

С тех пор прошло 5 лет. З а  плечами —  годы 
упорного труда, ведь пение—это преж де  всего 
труд, а потом удовольствие. В активе  у  нас 
больше шестидесяти произведений, включающих 
классику, народную музыку, песни советских и 
зарубеж н ы х композиторов. Хор поддерж ивает  
связи с рядом ленинградских композиторов. Д л я  
него пишут самодеятельные композиторы-поли- 
техники.

Во время творческих поездок хора в Москву 
и Ригу  состоялись многочисленные встречи с 
самодеятельными и профессиональными коллек

тивами, деятелям и искусств многих городов. Это 
способствовало творческому росту. Успехи не
сомненны. Но они могли бы быть большими, 
если бы не отдельные объективные причины. 
Главная из них —  текучесть. К а ж д ы й  год из 
хора уходит  крупный отряд  инженеров-хористов 
с наибольшим стаж ем  и опытом. Гордясь со
знанием того, чтят инженеры понесут хоровую 
культуру в массы, коллектив терпит вместе с 
тем жестокий урон. В начале каж дого  сезона он 
вы нуж ден многое начинать сначала ,  т ак  как  в 
хор приходит новый, молодой, голосистый, но 
«сырой» народ. Это в значительной мере ме
ш ае т  наш ем у творческому росту, тормозит  р а з у 
чивание нового репертуара, становится все т я 
ж елее  нести растущ ую  из года в год концерт
ную нагрузку.

Все это  привело к организации в 1956 г. кол
лектива «молодых» хористов. Э тот  хор, руково
димый опытным хормейстером Н. Г. Орловой, 
смож ет  включить в себя всех студентов, л ю б я 
щих пение.

Хор вступает  в шестой сезон своей творче
ской биографии, сезон смотров, конкурсов, ф е 
стивалей. Он полон сил, энергии, сознания пред
стоящих трудностей и большой ответственности 
перед коллективом института за  успехи в пред
стоящих выступлениях.

О. Ш А П И РО ,
хормейстер

Неунывающий...
«О бъявляется  дополнительный 

прием в хоровой коллектив 
Ленинградского политехнического 
института» —  такое  объявление 
можно видеть раз  или два  в год.

Не просто хор студентов, а х о 
ровой коллектив. Н азвание  это— 
не прихоть руководителей. З а г л я 
ните перед репетицией в Малый 
зал  клуба  и вы поймете, откуда 
это название. Так встречаются 
только в хорошей друж ной  семье. 
А ведь эта «семейка» (120 г о р ла 
стых хлопцев и девчат)  одно вре
мя была немного поменьше. И с 
торики хора д а ж е  установили 
точную цифру: 9 человек соста
вили хор в первый день его су
ществования. Но у ж е  к первому 
концерту 4 декабря 1951 года 
первый в истории института по
стоянный хор достиг 40 человек. 
И не беда,  что не было у  всех 
одинаковых костюмов, что еще 
«сыро» звучали произведения.

С первых ж е  дней овоего 
создания хору пришлось ве 
сти отчаянную борьбу за  свое 
существование. Довольно  трудно 
выстоять в таких условиях, ког
да ни руководитель, ни кто-либо 
из хористов не знает, где, в к а 
ком корпусе и в какой комнате 
соберется в следующий раз  хор; 
когда на одном стуле пом ещ а
лись по д в а  человека; когда  на 
репетицию вры вается  какой-либо 
веселый товарищ  и, д е р ж а с ь  за  
стену, настоятельно требует вы
слушать его талантливое  испол
нение.

Но сейчас все трудности поза 
ди. Е щ е в те  далекие  времена 
было положено начало прочному 
зеселому, неунывающему хорово
му коллективу.

В. Б У Л Г А К О В ,  
участник хора с первого дня 
его существования

Большой и дружный.
Д л я  того чтобы хорошо петь, 

мало лю бви к хоровому пению. 
Нуж но,  чтобы хорист с удоволь
ствием приходил на к аж д у ю  ре
петицию, н у ж на  строгая дис
циплина. Но создать ее, учитывая 
огромную академическую нагруз
ку студентов, нелегко. Кроме то
го, комсомольские и общ ествен
ные организации института ин
тересуются только нашей кон
цертной деятельностью, а как  мы 
живем —  это им все равно. Они 
ничем не помогли хору в созда
нии и укреплении коллектива, но 
коллектив создан и ж ивет  ин
тересной жизнью.

Работой нашего коллектива 
руководит бюро в составе семи 
человек, которое избирается на 
ежегодных отчетно-перевыборных 
собраниях. В составе бюро секто

ры: организационный, академ иче
ский, культмассовый, вокальный 
учета и печати, хозяйственный. 
Бюро следит за  успеваемостью 
хористов, за  посещаемостью ре
петиций. Выходит газета  « Л ей 
ся, песня» (выходит, правда, ред
ко, из-за трудностей -в ее оф орм 
лении).

Организуется коллективное по
сещение театров, кино, музеез. 
На протяжении двух  лет  слуш а
лись лекции «Из истории рус
ской музыкальной культуры». 
К роме того, устраивались  тво р 
ческие встречи с композитором 
Носовым, с Академическим х о 
ром под управлением Свеш нико
ва, с Государственным хором 

Л атвийской ССР.

Мы твердо знаем, что у ж
вскоре

Советский слуш атель  и зритель 
У знает о прекрасном хоре 
П од  руководством нашей Риты. 
На снимке: Рита Герасимова,

Он за  словом иль за  шуткой 
Никогда не лез в карман,
Т ак  и льются прибаутки, 
Б р ы зж е т  смехом Венгельман. 
Он словечко вставит  к месту,
И, смеясь, л еж и т  весь хор. 
Вот, как  д р о ж ж и  нужны тесту. 
Н ам он нужен в разговор.
В конферансе есть ли равный? 
Здесь  он, скаж ем , —  Великан. 
Здравствуйте,  живите, славный 
Наш  товарищ  Венгельман.

На снимке: Миша Венгельман.

Особенно ярко и интересно 
протекает ж изнь во время поез
док  в другие города. Зимой 
прошлого года хор ездил в Р и 
гу. Д в а  года назад  ездили в . 
Москву. Выступления в Универ
ситете на Л енинских горах, А в
томобильном заводе, в Ц е н т р а л ь -^  
ном доме работников искусств и 
в других концертных за л ах  сто
лицы, наряду  с культпоходами в 
театры, му^еи, осмотром города, . 
оставили у всех незабываемое* 
опечатление.

К аж д ы й  год в феврале наш 
коллектив поздравляет езоих й 
старших товарищ ей с окончанием 
института. Н о  связь не поры
вается. Многие инженеры, остав 
шиеся на работе в Л енинграде, 
не прекращ аю т заниматься в хо 
ре. А те, кто  у езж ает  в разные ' 
концы страны и за  ее пределы, 
переписываются с хором.

Читая,  чувствуешь, какой боль
шой след  в жизни каж до го  
оставили занятия в хоре. П ись
ма —  яркое свидетельство боль
шой друлсбы, которая  характерна 
зует  коллектив.

А. Б Е Р Г Е Р ,  *
председатель бюро хора

Н а снимке: политехники в М у
зее и-ооразительных искусств 
им. А. С. Пуш кина,  Москва.

Редактор В. П Л А ТО В

М-00376 Заказ №  1555
Типография им. Володарского 

Леииздата. 
Ленинград, Фонтанка, 57,

■ I


